

Dirección de Comunicación y Cultura

# Monitoreo Conafe

17 de enero de 2018

17 de enero	Entidad	Página
• Realiza SEP evaluación y seguimiento de apoyos otorgados a estudiantes vulnerables	Baja California Sur	2
• Tocan puertas ediles de Ahuacatlán para conseguir apoyos	Nayarit	3
• Gali se compromete a que él ni su gobierno intervendrán en comicios	Puebla	5
• Designan a Julio Ignacio Martínez nuevo director de Centro INAH Veracruz	Veracruz	8
• Arranca la XXIII semana nacional de información compartiendo esfuerzos de alcoholicos anónimos	Nayarit	11
#Conafe en las Redes Sociales		12
Educación, opinión y análisis / <b>La OCDE, de nuevo en la palestra</b>		14

## ● Realiza SEP evaluación y seguimiento de apoyos otorgados a estudiantes vulnerables



**BAJA CALIFORNIA SUR** ((16/ene/2018)  
La Secretaría de Educación Pública (SEP) llevó a cabo la segunda reunión de Evaluación y Seguimiento en Zonas Rurales, con la finalidad de presentar de manera transparente el manejo de los apoyos otorgados por el Consejo Nacional de Fomento Educativo (**Conafe**) en beneficio de más de cuatro mil alumnos de nivel básico con mayor vulnerabilidad en Baja California Sur (BCS), señaló Jerónimo de la Rosa Escalante, coordinador de Programas Compensatorios de la SEP.

Como parte de los proyectos para el año fiscal 2018, la Coordinación de Programas Compensatorios trabaja en reglas de operación para fortalecer todos los apoyos que cada año, Conafe y SEP, mediante la suma de esfuerzos brindan para atender a la población estudiantil de educación básica de zonas rurales de **BCS**.

<http://elinformantebcs.mx/realiza-sep-evaluacion-y-seguimiento-de-apoyos-otorgados-a-estudiantes-vulnerables/>

## ● Tocan puertas ediles de Ahuacatlán para conseguir apoyos



**NAYARIT** (16/ene/2018). En apego a la política implementada por la administración municipal y siguiendo el ejemplo del alcalde Agustín Godínez Villegas, la síndico Lorena Ramos y el regidor Alfredo Hernández han apoyado a varios ciudadanos ya sea con donaciones en especie o económicamente, principalmente para compra de medicamentos. Pero además de todo y a la par de sus funciones como ediles, realizan gestiones aquí, allá y más allá; tocan puertas, dialogan con funcionarios

municipales, estatales o federales sin importar que para ello se tengan que trasladar a Tepic o a otros puntos

Así por ejemplo y acompañados también por el director municipal de Desarrollo Económico y Social, Ulises Panduro, la síndico Lorena Ramos y el regidor Alfredo Hernández viajaron precisamente la semana pasada a la capital nayarita para realizar diversas acciones para el beneficio comunitario.

En primer término, sostuvieron un encuentro con el delegado federal de la Sedesol en Nayarit, Bernardo Rodríguez Naya, a quien le entregaron un paquete de solicitudes a efecto de ver la posibilidad que se apoye a 452 familias con estufas ecológicas, así como 236 formatos para seguros de familia y rehabilitación de vivienda, además de pedirle se instaure alguna obra del programa Empleo Temporal.

Posteriormente, se entrevistaron con la delegada del **Conafe**, Eva Carrillo; esto fue con el propósito de pedirle que se apoye a la comunidad de La Campana con una maestra. Y por último, acudieron a la Sagarpa, donde entregaron documentación para la adquisición de dos molinos de masa por medio del programa “El campo está en nuestras manos”, con los cuales se beneficiaría a los habitantes de Los Copales y de La Gloria.

<http://www.periodicoexpress.com.mx/tocan-puertas-ediles-de-ahuacatlan-para-conseguir-apoyos/>



## ● Gali se compromete a que él ni su gobierno intervendrán en comicios



PUEBLA (16/ene/2018). En su mensaje político, al final del informe que ayer rindió en el Auditorio de Reforma, el Gobernador de Puebla, José Antonio Gali Fayad, se comprometió a que ni él ni ningún funcionario o servidor público de su administración intervendrá en el proceso electoral de este año e hizo un llamado a que los partidos políticos fortalezcan la democracia, a que haya tolerancia y se deseche cualquier tipo de violencia.

Tal como hizo en su toma de protesta y en el informe trimestral que rindió el año pasado, José Antonio Gali Fayad hizo un reconocimiento al ex gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y a su esposa, Martha Erika Alonso Hidalgo. También mencionó al ahora senador independiente, Javier Lozano Alarcón, quien fue su vocero y jefe de oficina, antes de renunciar al Partido Acción Nacional (PAN).

El mandatario estatal afirmó que ha cumplido la mayoría de los compromisos firmados ante notario público y las acciones de los cinco ejes estratégicos del Plan Estatal de Desarrollo.

Entre sus logros destacó que, Puebla mejoró en los indicadores que miden el bienestar social, de acuerdo con los resultados publicados por el Coneval, pues obtuvo el primer lugar en servicios básicos y calidad de espacios en la vivienda; el segundo en acceso a seguridad social y educación, y el tercero en servicios de salud, así como la primera posición en la reducción de la población en situación de pobreza extrema, logrando que más de 400 mil poblanos salieran de esta condición.

Resaltó que en materia educativa se ha colocado a la vanguardia en la enseñanza en el nivel medio superior, de acuerdo con los resultados del examen del Plan Nacional para la

Evaluación de los Aprendizajes (Planea), además indicó que se reincorporó la materia de Civismo, la estrategia “Puebla Convive” y la campaña “Donde hay un Poblano hay Compromiso”.

Detalló que, en coordinación con el **Consejo Nacional de Fomento Educativo**, entregó 375 mil paquetes de útiles escolares en 2 mil 751 escuelas primarias de educación general e indígena.

También informó que, en apoyo a la economía de los padres de familia, se inició la repartición de más de un millón de uniformes para estudiantes de primaria y secundaria por un monto de 243 millones de pesos y, por primera ocasión, incluyen zapatos escolares.

Enfatizó que se equiparon más de mil Aulas de Medios en 186 municipios y se favoreció a más de 10 mil estudiantes con el Programa Becas Nacionales para la Educación Superior; además, se destinó una inversión de 960 millones de pesos en 420 escuelas para mejorar los espacios educativos y se inauguró el Instituto de Profesionalización del Magisterio Poblano, que tuvo un costo de 60 millones de pesos.

En el tema de salud, el titular del Poder Ejecutivo subrayó que Puebla ocupa los primeros lugares en el Índice de Calidad de la Atención de la Diabetes, el Ranking de Detecciones de Hipertensión Arterial y en las pruebas aplicadas para la obesidad.

También destacó que se logró que 10 hospitales obtuvieran la denominación: “Hospital Amigo del Niño y de la Niña”; se redujo 32.3 por ciento la razón de mortalidad materna; se aplicaron más de 45 mil estudios de cáncer de mama, y en materia de detección de cáncer cérvico-uterino más de 67 mil citologías.

### **A favor de la niñez**

Resaltó que como parte de las medidas a favor de la niñez y la adolescencia se sumó a los esfuerzos del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, a través del Sistema Estatal de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes y se inauguraron las Casas Jóvenes en Progreso; además, con el programa de desayunos escolares, en su modalidad “fría”, se otorgaron 34 millones de raciones alimentarias y en su modalidad “caliente”, 46 millones 607 mil, en beneficio de casi 500 mil niñas y niños.

Mencionó que promueve el autoempleo y el fortalecimiento de las capacidades para la mujer, con lo que ha entregado más de 15 mil apoyos productivos por 37 millones de pesos a las poblanas emprendedoras. Enfatizó que se instaló el Sistema Estatal para prevenir, atender,

sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres” y se puso en marcha la estrategia “De una Vez por Todas”.

Notificó que se creó el Instituto Poblano de Asistencia al Migrante y se dio continuidad al programa “Raíces de Puebla”, con el que más de 172 familias se han reencontrado con sus seres queridos.

En materia deportiva se efectuó el Maratón Internacional de Puebla en el que participaron 35 mil corredores y destacó los logros de los deportistas poblanos con discapacidad, quienes en los Juegos Deportivos Nacionales obtuvieron 17 medallas de oro, 14 de plata y 3 de bronce.

Señaló que se otorgaron apoyos al campo con las estrategias destinadas a la seguridad alimentaria, la reconversión productiva, la capacitación y asistencia técnica, la mecanización de pequeñas superficies y los Insumos a Tiempo, acciones que representaron una inversión de casi 100 millones de pesos en beneficio de más de 34 mil productores.

Indicó que la entidad se ubica en la segunda posición con la mejor actividad económica del país teniendo en 2017 un crecimiento de 8.6 por ciento. Anunció que gracias a la llegada de la Industria Militar seguirá impulsando la creación de más empleos.

## Cultura y Turismo

En la promoción de la cultura y el turismo se obtuvo un crecimiento cercano a 3 por ciento en la afluencia de visitantes con relación a 2016 al registrarse la llegada de más de 14 millones de turistas, quienes trajeron consigo un incremento de 3.95 por ciento en la derrama económica, respecto a 2016.

Además, señaló que medios internacionales como *The Wall Street Journal*, la cadena CNN o la revista especializada *Departures* colocaron a Puebla entre los destinos más atractivos del mundo para ser visitados en 2018.

En el rubro de movilidad informó que se modernizó el bulevar Forjadores, se concluyó el Distribuidor Vial en el cruce del Bulevar Xonacatepec y la Autopista México–Puebla, así como de la avenida Juárez; además, se encuentra en el proceso de reconstrucción el Paso Superior Vehicular en el cruce del Bulevar Xonacatepec y la avenida de Las Torres; la ampliación de la Red Urbana de Transporte Articulado con la construcción de la línea 3, y la ampliación de la caseta de cobro de la Vía Atlixcáyotl.

En el interior del estado se inició la reconstrucción y rehabilitación de la Autopista Cuapixtla–Cuacnopalan con una inversión superior a los 672 millones de pesos; se concluyó la construcción del Puente El Encinal, beneficiando a los municipios de Jopala y Zihuateutla y se rehabilitaron las nueve rutas de evacuación del volcán Popocatepetl

Añadió que, en coordinación con las autoridades federales y las fuerzas armadas, se recuperaron más de cinco millones de litros de combustible; se aseguraron 2 mil 528 vehículos; se detuvieron a 717 presuntos delincuentes y se clausuraron 958 tomas clandestinas.

De acuerdo con el Índice de Desarrollo Policial realizado por Causa en Común, la Policía Estatal de Puebla se encuentra entre las tres corporaciones mejor evaluadas a nivel nacional y derivado de las cifras del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Puebla se ubica entre los 10 estados más seguros.

Puebla, agregó, logró efectuar una reforma constitucional satisfactoria para el adecuado funcionamiento del Sistema Local Anticorrupción, de acuerdo con IMCO y, además, se conformaron el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Anticorrupción y la Fiscalía Especializada de Combate a la Corrupción.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2018/01/16/gali-se-compromete/>

## ● Designan a Julio Ignacio Martínez nuevo director de Centro INAH Veracruz



Entretenimiento Nacional Internacional Tu ciudad



ARTES



### Designan a Julio Ignacio Martínez nuevo director de Centro INAH Veracruz

**VERACRUZ** (16/ene/2018). El antropólogo Julio Ignacio Martínez de la Rosa fue nombrado titular del Centro del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) Veracruz, lo cual marca una nueva etapa rumbo al cierre de la actual administración, y en la antesala de los 80 años de la institución. Así lo señaló Diego Prieto, director general del INAH, quien detalló que el interés de la institución será impulsar el trabajo

investigativo, de conservación, protección legal y difusión del patrimonio en uno de los estados con mayor riqueza cultural en la República Mexicana.

“Este año y en la antesala de cumplir ocho décadas de existencia, el INAH debe y puede renovarse a través de la creatividad, el diálogo y la suma de esfuerzos en todos sus niveles”, manifestó Diego Prieto, tras agradecer las gestiones y el trabajo realizado por Esteban Rodríguez Flores quien hasta hoy estuvo al frente del INAH Veracruz.

En este sentido, Julio Ignacio Martínez de la Rosa aseveró que, a nivel personal, su designación le permite integrarse a una institución a la que pareciera estar llamado todo antropólogo desde sus inicios en dicha disciplina.

Julio Ignacio Martínez de la Rosa es antropólogo por la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH). Ha laborado en los sectores público y privado en tres ámbitos principales: desarrollo social, educativo y medioambiental.

Dentro de la administración pública, ha fungido como supervisor de organización del programa Conasupo-Coplamar en distintas entidades federativas.

Asimismo, laboró en la Dirección de Comunicación Social y fue coordinador de Promoción Cultural del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA).

Fue delegado en Colima, su entidad natal, del Consejo Nacional de Fomento Educativo (**Conafe**), y laboró en la Secretaría de Gobierno de ese mismo estado.

También se desempeñó como subdelegado de Recursos Naturales, Inspección, Vigilancia y Participación Social de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa). Posteriormente fue delegado de esta misma dependencia en Baja California Sur.

Asimismo, trabajó como director de Proyectos Especiales en la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conamp), donde impulsó diferentes iniciativas en favor de reservas naturales de Michoacán, Colima, Chiapas, Chihuahua y Oaxaca.

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/320841/0/designan-a-julio-ignacio-martinez-nuevo-director-de-centro-inah-veracruz/>



## ● Arranca la XXIII semana nacional de información compartiendo esfuerzos de alcohólicos anónimos

### MEGANOTICIAS

## Arranca la XXIII semana nacional de información compartiendo esfuerzos de alcohólicos anónimos

Último Minuto Tepic | Publicado: 15 Enero 2018

Entre las actividades de este programa nacional, que lleva por lema "Puede dar la batalla por perdida o buscar ayuda en A.A. alcoholismo en el medio educativo"; se pueden destacar conferencias, sesiones educativas, talleres, juntas públicas, módulos informativos, concurso de carteles, entre otros.

Como objetivo primordial, este programa, tiene la reincorporación productiva a la sociedad de quienes han sido adictos a alguna sustancia nociva, para ello participan instituciones como Alcohólicos Anónimos, CESAME, INCUFID, la Secretaria de Educación, Secretaria de Trabajo y Previsión social, **CONAFE**, SETRAPRODE, SEPEN, SEDENA, CECAN, DIF PAMAR, y otras instituciones privadas y públicas.

<https://meganoticias.mx/tepic/ultimo-minuto-tepic/74738-arranca-la-xxiii-semana-nacional-de-informacion-compartiendo-esfuerzos-de-alcoholicos-anonimos.html>

**NAYARIT** (15/ene/2018) Del 15 al 21 de enero se llevará a cabo la vigésima tercera semana nacional de información compartiendo esfuerzos de alcohólicos anónimos, que tiene por objetivo conscientizando sobre los riesgos y consecuencias que representa el consumo de alcohol para cualquier persona. Y más importante las alternativas de tratamiento que hay en la entidad.

# #Conafe en las Redes Sociales

**Puebla CONAFE** @PConafe · 6 h  
Presentación: SEDATU Puebla  
"Diseño Vial para Ciudades Mexicanas"

Participan: Lic. Juan Manuel López Arroyo Delegado de SEDATU Puebla, Dr. Manuel Sandoval Delgado Secretario Administrativo BUAP, Giovanni Zayas Franzoni Consorcio IDOM-ITDP

Cutberto Cantorán  
Delegado **CONAFE** Puebla

**Puebla CONAFE** @PConafe · 7 h  
Entrega de Apoyo Único para los Comités de Contraloría Social del Órgano Ejecutor de la SEP Estatal.

Profr. Cutberto Cantorán Espinosa  
Delegado Federal del **CONAFE** en el Estado de Puebla.

#CONAFE #SEP #Educación



**Pilar Espino** @MaPiEspino · 20 h

Hoy visitamos la comunidad Santa Cruz de la cuchilla para supervisar junto a madres de familia la obra en el espacio educativo @CONAFE\_mx que fue beneficiada con el programa Escuelas al 100 en 2017.



5 6



**Radar Político** @RadarPolitico · 2 h

Nueva nota: SEP de BCS transparenta recursos aplicado en la Entidad vía **CONAFE**



**SEP de BCS transparenta recursos aplicado en la E...**

La paz, BCS.- La Secretaría de Educación Pública (SEP) llevó a cabo la segunda reunión de Evaluación y Seguimiento en Zonas Rurales, con la finalidad de pre...  
radarpolitico.com.mx

5 6

SEP

SECRETARÍA DE  
EDUCACIÓN PÚBLICA



**CONAFE**  
Consejo Nacional de Fomento Educativo

Educación, opinión y análisis  
17 de enero de 2018

**EXCELSIOR**



OPINIÓN DEL EXPERTO NACIONAL

## La OCDE, de nuevo en la palestra



14 de Enero de 2018

Por **Carlos Ornelas**

No tiene nada de insólito que el jueves se hayan reunido el secretario de Educación Pública, **Otto Granados Roldán (OGR)**, y el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, **José Ángel Gurría (JAG)**. México es socio de la OCDE desde 1994 y siempre toma en cuenta sus criterios, para bien y para mal.

**Gurría** entregó el día anterior al secretario de Hacienda, **José Antonio González Anaya**, las recomendaciones de la OCDE sobre *Políticas de competencias, habilidades y destrezas de la fuerza de trabajo en México*. El documento contiene un plan de acción de seis ejes, “en los cuales se reconoce que el desarrollo de capital humano es un componente fundamental para detonar la productividad y el crecimiento económico del país”.

La OCDE echa mano de un arsenal de estudios de casos de “éxito” y con base en ellos, y una visión de capacitación para el crecimiento económico, promueve una educación con habilidades básicas, como lectoescritura y matemáticas para la mayoría que asiste a las escuelas y, para una minoría, destrezas avanzadas en informática, tecnología y pensamiento abstracto. Elimina de los currículos la enseñanza de las artes y las humanidades. La mirada de la OCDE es reduccionista y responde al eslogan “habilidades para la vida”, pero para la vida económica, no para el gozo de una existencia plena ni para el fortalecimiento de la democracia.

En cambio, ciertas propuestas del Modelo Educativo para la educación obligatoria, que la SEP presentó el año pasado y cuyos nuevos libros de texto están en construcción, contienen un enfoque humanista. Estas propuestas sembraron optimismo entre educadores progresistas e investigadores que siempre han criticado los enfoques tecnocráticos.

Por ello me extrañó que: “En las oficinas de la Secretaría de Educación Pública conversaron (**OGR** y **JAG**) sobre la importancia de que la OCDE genere un análisis sobre los aspectos torales con los que se ha actuado en la transformación educativa” (SEP, Comunicado de prensa 9: “Se plantea la pertinencia de que la OCDE realice un reporte especial sobre la Reforma Educativa”).

¿Qué caso tiene contratar con la OCDE para que haga una valoración de la Reforma Educativa? Puedo pronosticar que no expondrá nada que las autoridades y la comunidad de investigadores no hayan examinado. Es más, la Oficina de Educación de la OCDE convocará a un equipo de expertos, participarán algunos mexicanos, otros de su staff permanente y contratará otros más, todos afines a la ideología de la OCDE. Los nacionales recuperarán información, harán

diagnósticos y colaborarán en los análisis, pero la parte medular, las recomendaciones (empapadas con la perspectiva de la nueva gerencia pública) serán las mismas que sus peritos hacen siempre a todos los países que la consultan.

El informe de la OCDE dirá que sus recomendaciones se basan en las “mejores prácticas” de educación, donde los niños aprenden a responder los exámenes estandarizados, como PISA, son trabajadores competentes y contienden con éxito en la globalización. Indicarán: si esos países la hicieron bien, entonces México debe hacer lo mismo.

Otro paquete de recomendaciones insistirá que se debe avanzar en lo que la Reforma Educativa propone, en especial en el desarrollo profesional de los docentes y los mecanismos de evaluación. Ello, con el fin de “desarrollar competencias laborales con base en la identificación de las habilidades de los trabajadores que hoy requiere el sector productivo, y las que requerirá en el futuro”.

Reitero, el Modelo tiene elementos dignos de ponerse en práctica. No reniega de la teoría del capital humano, pero, al poner por delante enfoques humanistas, rebasa la visión estrecha de la OCDE. Hubiera sido mejor contratar con la Unesco.

*\*Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana.*

<http://www.excelsior.com.mx/opinion/opinion-del-experto-nacional/2018/01/14/1213513#.WlWlKwzKA74.facebook>